



## Déclaration liminaire au groupe de travail du 22 novembre 2016

### Règles de gestion – catégorie A

Mesdames Messieurs,

Alors qu'il y a 53 ans, jour pour jour, le peuple américain assistait à l'assassinat de son 35<sup>ème</sup> président, nous venons aujourd'hui assister aux dernières heures d'un malade qui agonise depuis des années : le dialogue social. Comment dire autrement lorsque, comble du cynisme, nous n'avons reçu comme document pour ce groupe de travail qu'un ordre du jour...? Doit-on en conclure que l'unique discussion portera sur la formulation de celui-ci ? Nous avons la très désagréable sensation de n'être ici que pour officialiser d'obscures discussions qui se sont déjà tenues.

Faisant preuve de votre mansuétude habituelle, vous nous avez donc convoqués aujourd'hui, certainement en qualité d'experts, puisque nous ne siégeons pas en CAPC d'IR3... Car, il faut bien l'avouer, cette réunion ressemble plus à un séminaire de cadres supérieurs qu'à un "groupe de travail" au sens du "dialogue social"... Mais ces mots ont-ils encore un sens pour vous ?

Une pointe d'ironie, que vous jugerez peut être grossière, mais que d'aucuns apprécieront, pour dénoncer la qualité du dialogue social circonscrit à la question existentielle de la catégorie A+. Il semble que la règle aujourd'hui soit au catégoriel... Vous nous avez reproché lors du GT PPCR d'avoir dit que l'on était jamais si bien servi que par soi-même, vous nous en donner aujourd'hui la confirmation.

Le SNAD CGT ne s'y résout pas surtout face à un PSD qui n'épargne personne et qui profite finalement à un petit nombre. Le SNAD CGT dénonce encore une fois un dialogue social réduit à des exigences catégorielles que nous ne pourrions qualifier d'électorales si des échéances n'étaient pas si proches.

Les règles de gestion concernant l'ensemble de la communauté douanière ne peuvent se régler par des discussions de couloir. Depuis le début du cycle de discussions, le SNAD CGT a pourtant fait des propositions sérieuses et raisonnables dans l'intérêt général. Malgré tout, la question du rapprochement familial intéressant tous les agents, du grade d'agent de constatation à nos dirigeants, parfois despotes, n'est toujours pas à l'ordre du jour. Cette revendication est pourtant moderne, sociale et de portée générale. Elle est la philosophie même du SNAD CGT.

Ou alors, peut-être nous sommes nous totalement fourvoyés. Peut-être que l'absence de document de travail s'entend par le fait que vous avez décidé aujourd'hui de commencer un vrai cycle de négociations, et que nous entamons donc les débats sur une page blanche ?

Si tel était le cas, nous nous excusons de toute la première partie de cette liminaire, mais vous comprendrez que nous avons si souvent eu l'habitude d'être déçus, que nous avons désormais du mal à croire qu'un changement aussi radical puisse arriver dans la tenue du dialogue social. Profitons de ces quelques minutes qui séparent notre interrogation de la réponse aux liminaires pour profiter de ce moment d'optimisme, au risque d'être une nouvelle fois déçus.